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Todo comenzó un 3 de octubre  de 2016 en Caleruega. Allí nos 
reunimos 10 entidades educativas dominicanas distintas para 

reflexionar conjuntamente e impulsar la creación de una Red 
Educativa Dominicana, que sirviera como espacio de comunicación 
y coordinación de la misión educativa de dichas entidades.  Se 

pretendía estrechar lazos de familia, promover como FD nuestro 
carisma dominicano en la sociedad  y en la Iglesia, darnos a 

conocer y aportar algo significativo en el mundo de la educación. 
Fue un día de encuentro, celebración, acogida, conocimiento mutuo 
e ilusión compartidas, que ayudó a recuperar fuerzas para seguir 

predicando el Evangelio desde el espacio privilegiado de la 
Educación.  

 

A lo largo de todo el año una comisión ha ido reflexionando  cómo plasmar esta 
iniciativa y  participar en un proyecto común. Por fin vio la luz el 3 de octubre de 
2017. Este día nos reunimos en Madrid 35 participantes de  diversas entidades 

dominicas en el colegio de Santa Catalina de Sena. De nuestra Provincia asistimos Sor 
Ángeles Villalibre, como Priora Provincial, Sor Aurora y Sor Jeanet  representando a 

los colegios y Sor Ana, miembro de la comisión, para participar en esta  jornada de 
formación. 
 

Con el título EDUCACIÓN Y EVANGELIZACIÓN: Cómo educar para que crezcan 

juntos persona y creyente, el ponente Xosé  Manuel Domínguez Prieto fue haciendo 
un profundo análisis de la situación actual de la educación: Educación en un Estado 

laico, gran pluralismo  social, hipertecnificación e impacto de la nueva situación de las 
familias. 
 

Desde ahí dio unas pinceladas de cómo dar respuesta a esta realidad social y 

educativa desde un centro católico. Hay que entender la educación como un 
acontecimiento antropológico, acompañar personas. El objetivo es la personalización. 

También hay que entenderla como  evangelizadora. Una escuela católica tiene que 
dejar claro el para qué. Educar es evangelizar. 
 

La clave en la armonización entre educación y evangelización está en la identidad del 
profesor cristiano. No es posible hablar con pasión de lo que no nos apasiona. No solo 
tiene que vivir con pasión su tarea educadora sino también su tarea evangelizadora. 

La escuela católica tiene que cuidar la formación cristiana de los profesores. Este es 
un desafío que se presenta a medida que los religiosos van desapareciendo de nuestro 

centros. El profesorado que llegue va a estar más ”despegado” de lo religioso , con 
poca  formación cristiana. Hay que volver a la reevangelización. El profesor tiene que 
encarnar lo que quiere transmitir ser testigo, dar testimonio.  

 
Al finalizar el encuentro fuimos invitadas a ser 

audaces, comunidades educativas cristianas, 
tener la frescura que seduce, ir un paso por 
delante, no perder nuestra identidad, innovar 

desde nuestro espíritu… 
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Doy gracias  a Dios por haberme  regalado  la  vida hasta el día  
de hoy. También porque en este largo camino siempre le he sentido 
cercano. 
Desde  aquí quiero agradecer a todas las  hermanas que por medio 
de sus llamadas  y oraciones  me han tenido presente en este día  
tan señalado para mí.  
De una manera especial a las Hermanas de mi Comunidad que han 
conseguido que este  día fuera un día  de  verdadera acción de gracias 
Contad todas  con mis  oraciones. 

       

      Sor Mª Begoña de Lera  

 
 

 
Un día bonito y lleno de alegría, celebramos el 25 de 
septiembre de 2017, al cumplirse los 5O Años de vida 
Consagrada. 
Fue un día de acción de gracias. A Dios por el Don de 
la vocación, a mis padres que me instruyeron en la fe, a 
la Congregación que me acogió y me acoge como un 
gran madre. Al P. al P Carlos prior del Convento de 
Santo Tomás que solemnizó con mucho amor la 
Eucaristía y a las Hermanas de la casa y a la Santísima 
Virgen que nos acompañó en todo. 

 
                  Sor Carmen González 

 
 

 
Quiero dar gracias a Dios, al Instituto y a nuestra 

Provincia por  estos 50 años de Vida Religiosa. Mi 
oración por tantas gracias como he recibido y por 

haberme permitido llegar a este día.  
También quiero dar las gracias a las hermanas de mi 

Comunidad de Oporto y a todas las hermanas que 
habéis tenido un recuerdo especial en la oración por 

mí. Que el Señor os conceda a la gracia de llegar 
también a los 50 años. 

Mi agradecimiento y mi oración. 
 

                            Sor Victoria García 
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SOR ALICIA NDEGWA  A  ÁVILA 

SOR MARCIA MUÑOZ A LA PROVINCIA DE SAN LUIS BERTRÁN 

 

¿Y después qué? 
 
Varias hermanas me han preguntado alguna vez, después de salir las que estaban en Murcia, ¿y 
qué pasa con la casa?  
Ya sabéis que “las cosas de palacio van despacio”. Hoy ya puedo deciros algo concreto. La semana 
pasada hemos firmado el contrato de alquiler con Cáritas de Murcia. Ellos estaban interesados y a 
nosotras también nos pareció una forma muy buena de darle uso, acogiendo a personas que de 
verdad lo necesitan.  
La abrirán con un grupo de adolescentes-jóvenes que, cuando salen de los centros donde están 
tutelados, siguen necesitando más tiempo de ayuda y acompañamiento.  
Es una buena obra, pero entiendo que no siempre fácil, acompañémosles con nuestra oración 
para que sea de mucho fruto para estos jóvenes. 

Sor Ángeles Villalibre 

 

 

 

 

 

 

 

 

El próximo 22 de octubre la Iglesia celebra la Jornada Mundial de las Misiones.Una jornada en la 

que de un modo especial, la Iglesia universal reza por la misión y los misioneros y colabora con 

ellos. 

 “Sé valiente”. El papa Francisco invita continuamente a retomar la audacia del Evangelio. Coraje 

y valentía para salir de nosotros mismos, para resistir la tentación de la incredulidad, para gastarnos 

por los demás y por el Reino... 

“La misión te espera”. Es la hora de tener valor para tomar parte en la actividad misionera de la 

Iglesia. ... Todos estamos llamados a la misión. El anuncio del Evangelio es una necesidad del 

creyente. 

“La misión en el corazón de la fe cristiana”. La mayoría de los bautizados viven la misión en su 

vida diaria, algunos son enviados por la Iglesia como misioneros; pero todos sienten la necesidad de 

transformar su existencia en un compromiso misionero. Se trata de “salir de la propia comodidad y 

atreverse a llegar a todas las periferias que necesitan la luz del Evangelio” (Exhort. ap. Evangelii 

gaudium, 20). 
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JUNTAS, Y…¿REVUELTAS? 

Los días 29, 30 de septiembre y 1 de octubre  de 2017 nos reunimos 37 hermanas de diferentes 
Congregaciones de la Familia Dominicana. Fue en Madrid donde nos encontramos las hermanas 
más jóvenes de las Congregaciones de Dominicas en España. 
 

El viernes, fuimos llegando a la Casa de Espiritualidad de las Franciscanas de la Divina Pastora, 
desde el primer momento se respiró un ambiente de fraternidad, de alegría y de ilusión. 
 

El encuentro fue muy bueno e interesante. Esta vez además de reflexionar y compartir de la 
misión que tenemos cada una actualmente, estuvimos visitando 3 proyectos en los que podríamos 
colaborar como hermanas de diferentes congregaciones. Los 3 proyectos son: 

 

SAMBA MARTINE OBSERVATORIO DE DERECHOS HUMANOS. Es un 
proyecto de la Familia Dominicana  con motivo de 800 años de la 
Fundación de la Orden. Como gesto jubilar una misión compartida en el 
ámbito de la promoción de los derechos humanos en relación preferente al 
colectivo de mujeres víctimas de la trata de seres humanos y del colectivo 
de inmigrantes. Actualmente colaboran  la Hna. Maite Zabalza de 
Dominicas de Jarauta y Hna Ino Rincón  de las Dominicas de Granada que 
son participantes del encuentro.  

 

MÁS QUE  SILENCIO. Es un centro abierto de silencio y encuentro que 
tienen las Dominicas Romanas.  Allí tuvimos un rato de silencio para 
encontrarnos con nosotras mismas  guiadas por dos laicas que colaboran 
en este centro. Nos presentaron la actividad anual que ofrecen: retiros, 
ejercicios espirituales, yoga, etc.  Su misión es contribuir al crecimiento de 
las personas en situación de búsqueda que quieren profundizar y 
responder a sus necesidades de desarrollo personal y de encuentro con la 
trascendencia y con los demás. A través de actuaciones personalizadas que ayuden a conectar 
con la propia experiencia y a dotar de sentido la vida cotidiana. 
 

LAVAPIÉS. Es un local pequeño donde trabaja Maite Zabalza con otra religiosa y una laica que 
forman una comunidad intercongregacional  en Madrid. En este espacio pequeño ofrecen distintos 
talleres, convivencias, acompañamiento  para ayudar a los inmigrantes sin papeles, luchando por 
la justicia y derecho de vivir y salvar su vida en un sitio que pueden estar. Allí hemos escuchado 
los testimonios  de tres personas  que vienen de Bangladesh, Ecuador y Senegal. Sus 
experiencias fueran duras, luchando por su vida para poder estar en España, vivir y trabajar con 
dignidad. Ahora colaboran en este centro. Lavapiés es un barrio multicultural,  lo visitamos  por  la 
noche. Me sorprendió la cantidad de gente que había en la calle de diferentes partes del mundo. 
Para mí es una misión impresionante. 
 

Hemos finalizado el encuentro con una Eucaristía que presidió Fray Ángel Fariña, OP  de la 
Provincia de Hispania y después de la comida volvimos a nuestras respectivas comunidades. 

 
          Sor Jennifer Paule 

 


